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«Ahora viene lo malo de la crisis»  
Jóvenes estudiantes de la Facultad de Económicas analizan la situación de los mercados, la Bolsa y qué medidas tomarían para superar el bache  

10.11.08 - ANDREA G. PARRA

Los futuros economistas y empresarios atisban nuevos nubarrones y cada vez más negros en el mercado. La crisis no dice adiós y como muchos de los analistas 
coinciden en que «lo peor está aún por llegar». IDEAL se ha ido a la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de Granada (UGR) para 
conversar con cinco futuros economistas y empresarios sobre la situación económica actual. No son optimistas, siguen los movimientos de la Bolsa, las medidas del 
Gobierno y admiten que están bastante preocupados.  
 
Han estudiado en los libros algunas de las anteriores crisis, pero ahora están viviendo en directo los efectos de una. Kristina Karlsdotter y Laila Aberkan, alumnas de 
cuatro de Economía; y Emilio Ríos, Inmaculada Moreno y Adrián Crovetto, estudiantes de cuarto de Administración y Dirección de Empresas (LADE), siguen con 
atención lo que está pasando y cada uno tiene una idea de cómo se debería actuar para salir de este pozo. En lo que sí coinciden es en que todos son bastante 
desconfiados. 
 
La crisis se ceba con Granada y la sitúa como la tercera provincia con más paro de España. Es una noticia que siembra muchas inquietudes y que se conoció hace 
poco. Estos cinco jóvenes han estudiado toda la carrera en Granada, aunque Kristina es de Suecia y Laila de Marruecos. Los otros tres alumnos son granadinos. Si 
bien, ellos saben que la crisis no es sólo una cosa de la provincia o de España, es mundial. Por eso, Kristina mantiene que «todo esto pasa porque no ha habido 
más control en los mercados». Todo está relacionado y los rescates de los bancos en Alemania, Estados Unidos... «me parecen bien porque si se caen los grandes 
afecta a todo el mundo». 
 
Eso sí, Kristina al igual que Laila mantiene que debería estar más regulado el mercado. Y Laila también echa en cara a «bancos y empresas que se comporten 
libremente porque saben que si caen está papá Estado». Da un toque de atención al capitalismo que «no funciona lo bien que debiera. Se debería regular bien el 
sistema». 
 
Los bancos 
 
Inmaculada Moreno, alumna también de último curso, pone encima de la mesa un nuevo factor. La crisis inmobiliaria. A su juicio dice que se veía venir. En sus 
clases se ha hablado algunas veces de eso -aunque no muchas-, no obstante, ella dice que el problema es mayor porque «no se asumía que iba a explotar la 
burbuja de la construcción. Ahora todo el mundo está un poco despistado». A su juicio hay algunos sectores que «aún no se enteran». Pone como ejemplo los 
alquileres. Y es cuando salta la polémica. Son sólo cinco universitarios, pero son el puro reflejo de la sociedad.  
 
Inmaculada mantiene que se deberían bajar los alquileres y lamenta que haya quienes prefieran tenerlos cerrados por no bajar la cuantía. «Se creen que la crisis 
bajará en un año y podrán cobrar más». Adrián está totalmente en contra. «Lógico que ahora el alquiler suba. El mercado del alquiler es totalmente diferente al de 
compra». Inmaculada se mantiene en que «el alquiler es abusivo». 
 
También disiente de que la ayuda a los bancos sea la única medida que se deba tomar. «Se deberían ayudar a otros sectores». En este punto, Emilio advierte de 
que lo importante es que los bancos sepan aprovechar bien esas ayudas y mover el dinero.  
 
Adrián por su parte, dice que la crisis es consecuencia del propio ciclo económico. El problema financiero y de la construcción debe abordarse, pero «sin que haya 
más control». No está a favor de la regulación porque «eso crea que el sector tenga más control político y no es la solución». Sí es una «buena estrategia dar a los 
bancos», pero este joven universitario apuesta porque se ayude «a las pequeñas y medianas empresas (pymes) porque es de donde salen los presupuestos».  
 
El rescate de algunos bancos son las medidas adoptadas por ahora en algunos países, pero cuáles son las que tomarían ellos que están estudiando los mercados. 
Inmaculada Moreno apunta a buscar otros sectores que puedan sustentar la economía. En su opinión, se debería dar un mayor protagonismo al turismo al menos en 
Granada. En este punto aparece el debate de la necesidad de reciclar y formar a quienes se quedan parados para que vayan a otros puestos de empleo. Los 
universitarios no se ponen de acuerdo. Unos dicen que es posible otros que no.  
 
«Con cuarenta años se puede formar a alguien para que aprenda otro empleo», defiende Inmaculada. Laila y Adrián dicen que sí, pero «la realidad es que es 
complicado». No creen que sea muy fácil cambiar la mentalidad de muchos y «el día a día no es un cuento. La realidad es otra». Y en este momento es imposible 
que no salga a relucir lo que pasa en su propia facultad, un ámbito muy reducido, pero en el que «se han querido hacer cosas y mira cómo estamos». Hacen 
referencia a la falta de espacio en el centro.  
 
Por eso, a la hora de determinadas medidas, los futuros economistas son tajantes. Adrián se posiciona claramente. La idea de dar dinero para pagar hipotecas, por 
ejemplo: «No es viable ni recomendable». En esta línea, se mantiene Emilio, que añade que una cosa es que se diga y que se anuncien medidas de este tipo y que 
después se lleven a cabo. Para estos jóvenes el inyectar dinero sin llevar a cabo otro tipo de actuaciones está claro que no es lo recomendable para salir de la crisis 
financiera.  
 
Por eso, Kristina se pregunta si «realmente hay recursos. Todo lo que se pueda ayudar está bien, pero...». En este punto, da un toque de atención y advierte de que 
la gente debe ser más prudente y saber qué puede gastarse y hasta dónde puede llegar con los recursos que tiene. «Hay que ser un poco más responsables». 
 
La Bolsa 
 
Entre sus apuntes de Derecho mercantil, contabilidad... y otras muchas asignaturas, estos jóvenes también tienen los índices de la Bolsa. Bueno, algunos los miran 
con más atención que otros. Adrián es de los que los sigue y los lee todos los días. El tema de la Bolsa le encanta, por eso, sabe lo importante que están siendo las 
pérdidas. Eso sí, anota que como en España pase como en otros países y caiga un banco se va a pasar peor. A su juicio, «a España para salir de la crisis le va a 
costar más que a Estados Unidos».  
 
Laila recuerda que los comportamientos de la Bolsa afectan directamente a la confianza. «Ha caído en todo el mundo y cada empresa desconfía de la otra. La cosa 
va mal, muy mal. Existe gran desconfianza e incertidumbre», sentencia. Inmaculada valora la situación con un poco más de optimismo, pero Laila le recuerda que: 
«Están quebrando muchas empresas en todo el mundo». 
 
Ante este panorama, los jóvenes universitarios no son muy optimistas y mantienen que «lo peor está por venir». Así, Adrián sostiene que ahora viene «lo malo y 
quien más lo notará será la gente de a pie». Laila: «Argentina ha sido esta semana la que ha dado un nuevo susto, pero veremos a ver quién viene ahora». Y como 
en esta tertulia hay presentes varios países -como la crisis, que está presente en todas partes- Laila no deja de señalar que «los ricos han hecho lo que han querido 
durante estos años y ahora van a sufrir los pobres». En alusión tanto a los países como a la gente en países ricos en que serán también «los más desfavorecidos los 
que peor lo pasen». Estos universitarios, que este curso terminan sus estudios y deberán aplicar sus conocimientos económicos en el mercado, no pintan bien el 
futuro, no obstante, como dicen que estos son ciclos esperan que pronto llegue el bueno. 
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